
 

«Смерть! где твое жало? ад! где твоя победа»?                                                                              

Икона «Сошествие Иисуса Христа в ад» 

ПРАЗДНИК 

Святитель Иоанн Златоуст  

СЛОВО ОГЛАСИТЕЛЬ-

НОЕ ВО СВЯТУЮ ПАСХУ 

Если кто благочестив и лю-

бит Бога, пусть насладится 

этим светлым торжеством. 

Если кто раб благоразумныи , 

пусть исполнится радости 

Господа своего. Если кто уто-

мился от поста, пусть примет 

ныне награду. Если кто с пер-

вого часа работал, пусть по-

лучит ныне должное возна-

граждение. Если кто после 

шестого часа явился, пусть не 

сомневается, потому что ни-

чего не теряет. Если кто за-

медлил до девятого часа, 

пусть является без всякого 

опасения. Если кто пришел 

только в одиннадцатыи  час, 

пусть не страшится замедле-

ния, так как щедрыи  Владыка 

и последнего принимает 

наравне с первым; дает от-

дых в одиннадцатыи  час при-

шедшему, равно как и рабо-

тавшему с первого часа;  

 и последнего милует, и о 

первом заботится; и тому 

платит, и этому дарит; и 

дело ценит, и расположе-

ние хвалит. Поэтому вои -

дите все в радость Госпо-

да нашего: и первые и 

вторые мзду получите, 

богатые и бедные друг с 

другом ликуи те, воздерж-

ные и нерадивые день 

почтите! Постившиеся и 

не постившиеся – возве-

селитесь сегодня! Трапе-

за полна пищи: насла-

ждаи тесь все! Телец 

огромныи : пусть никто 

не уи дет голодным! Все 

пользуи тесь богатством 

благости! Никто пусть не 

плачет от бедности, пото-

му что явилось общее 

царство. Никто пусть не 

оплакивает согрешении : 

прощение воссияло из 

гроба! Никто пусть не 

страшится смерти, пото-

му что освободила 

нас смерть Спасителя! 

Схваченныи  ею попрал 

ее, сошедшии  во ад  

 пленил ад, огорчил его, 

вкусившего от плоти 

Его. Это и Исаи я предви-

дел, когда взывал: «ад..., 

– говорит, – огорчился»  

(Ис. 14:9). Встретив Тебя 

в преисподнеи , он огор-

чился, потому что по-

терпел поражение, огор-

чился, потому что по-

терпел посмеяние. Взял 

тело, а нашел Бога, взял 

землю, а встретил небо, 

взял то, что видел, а 

напал на то, чего не ви-

дел. «Смерть! где твое 

жало? ад! где твоя побе-

да» (1Кор. 15:55)? Вос-

крес Христос, и ты низ-

вержена! Воскрес Хри-

стос, и пали демоны! 

Воскрес Христос, и раду-

ются ангелы! Воскрес 

Христос, и нет ни одного 

мертвого во гробе! Хри-

стос, воскресшии  из 

мертвых, стал начатком 

умерших. Ему слава и 

держава во веки веков.  

Аминь. 

ПАСХА - ВОСКРЕСЕНИЕ 

ХРИСТОВО! 

Сергеи  Прокофьев 

Слово Пасха пришло к нам 

из Ветхого Завета, иудеи 

праздновали Пасху, в пере-

воде «прошедшии  мимо», 

вспоминая события исхода 

иудеи ского народа из еги-

петского рабства, когда Ан-

гел Господень прошел ми-

мо и пощадил тех, у кого 

косяки двереи  были поме-

чены кровью пасхального 

агнца. 

Новозаветная Пасха – это 

тоже окончание рабства, 

рабства греха, которое по-

бедил Иисус Христос, иску-

пив нас Своею Крестнои  

смертью.  

В Ветхом Завете на Пасху 

закалывали пасхального 

агнца, а в Новом Завете пас-

хальным агнцем стал Хри-

стос - «Пасха наша Христос, 

заклан за нас», как пишет 

апостол Павел в Первом по-

слании к Коринфянам (1 

Кор. 5:7). 

На Первом Вселенском со-

боре западная и восточные 

Церкви решили праздно-

вать Пасху в один день - в 

первое воскресение после 

14 нисана, чтобы праздник 

был общим для всех хри-

стиан. А службы Крестнои  

Пасхи стали основои  для  

 богослужения Страст-

нои  седмицы. 

Предваряет Пасху 40-

дневныи  Великии  Пост 

в память о 40-дневном 

посте Иисуса Христа в 

Иудеи скои  пустыне и 

торжественные и стро-

гие службы Страстнои  

седмицы. Все это помо-

гает нам вспомнить 

Крестные страдания 

Спасителя, которые Он 

понес за всех нас. По-

этому Его Пасхальное 

воскресение ощущает-

ся нами, как особое яр-

кое и радостное собы-

тие нашеи  личнои  жиз-

ни. 

"Ныне свет Христов 

воссиял из Гроба Гос-

подня и озаряет наши 

сердца. Будем жить в 

этом свете и тянуться к 

нему всем своим суще-

ством!" - это благосло-

вение и напутствие 

всем нам святителя Лу-

ки Крымского, сказан-

ные им в Пасху 6 мая 

1945 года.  
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ИНТЕРВЬЮ  

Подготовил Игорь Гаврилов 

«С БОГОМ НУЖНО ПОЗНА-
КОМИТЬСЯ УЖЕ В ЭТОЙ 
ЖИЗНИ»!  

В приближении Праздника Пасхи 
на важные вопросы о вере, душе и 
покаянии в интервью ответили 
Настоятель храмов Воскресения 
Христова и Покрова Пресвятои  
Богородицы в Прибытково прото-
иереи  Сергии  Оржаховскии  и свя-
щенник храмов иереи  Сергии  Мо-
розов.   

           Пост – это упражнение 

Вопрос: Как понять, что Вели-
кии  Пост прошел не зря? Как по-
нять, что твои  пост угоден Богу?  

прот.Сергий: Исходя из своего 
личного опыта, знаю, что ограни-
чения в телесном посту – пище, 
сне, молитвах – даются проще. А 
вот преодолеть грех осуждения 
ближнего или обиды значитель-
но тяжелее, но, если удается – те-
бе становится легче. Пост нужен 
нам, а не Богу, как – упражнение. 
Ты трудишься над недостатками, 
и, если удается себя в чем-то по-
бедить, становится прямо бла-
гостно. Господь благословляет 
даже намерение.  

иер.Сергий: Можно сравнить пе-
риод Великого Поста с путеше-
ствием. А у любого путешествия, 
например, паломничества, есть 
какая-то цель. Вопрос, достигнем 
мы этои  цели или нет. Кто-то ре-
шает не есть мясного, читать мо-
литвы, и так далее. Надо выбрать 
подходящую и важную для себя 
цель и постараться ее исполнить.   

        Отчет о грехах – не исповедь   

Вопрос: В чем радость и необхо-
димость покаяния, ведь Господь 
знает все наши грехи? 

прот.Сергий: Покаяние – это ра-
дость в движении вперед, в рас-
ставании с грехом, сковывающим 
тебя тяжелым грузом. Да, потом к 
тебе может снова вернуться гре-
ховная «отрыжка». Ничего, необ-
ходимо опять его преодолеть. Не 
стоит унывать! Главное, что ты 
сумел перерасти это состояние. 
Во время покаяния должно про-
исходит духовное очищение, а не 
просто отчет в грехах перед Бо-
гом!       
иер.Сергий: Бывают люди на ис-
поведях, начинают по списку пе-
речислять свои грехи. Но такои  
отчет – это не покаяние. Однажды 
на исповедь ко мне пришел муж-
чина, видно, что в храм он шел с 
трудом, а после покаяния «летал» 
по храму, как воздушныи  шарик – 
так ему стало легко и радостно. Я 
всегда говорю человеку, если ис-
поведь получится, то вы уи дете с 
легкостью в сердце. А еще на испо 

 веди необходима честность. Не 
только признаться, что ты пло-
хои , а что хочешь быть таким. Я 
не плохо пощусь, а не хочу по-
ститься. И так далее.  

Причастие неразделимо с        
жизнью 

Вопрос: Есть ли связь между ис-
поведью и причастием? 

прот.Сергий: Причастие и испо-
ведь – это два разных таинства и 
они друг с другом не связаны. Ис-
поведь – это омовение души, а 
причастие – это питание души. И, 
наверное, не перед каждым прие-
мом пищи вы принимаете душ. 
Причастие неразделимо от жизни, 
а исповедь – как приложение, ко-
гда она нужна. Со временем она 
отходит на второи  план. И просто 
так исповедаться, чтобы получить 
право на Причащение неприемле-
мо, это выхолащивание таинства. 
Не случаи но, Серафим Саровскии  
говорил: не наше дело разрешать 
или запрещать людеи  к Прича-
стию. Если строго придерживать-
ся всех правил – я, сам, не заслу-
живаю права причащаться. 

иер.Сергий: Чтобы получить до-
пуск к Причастию – исповедь не 
обязательна, если человек посто-
янно посещает церковь. У нас есть 
пример, когда молодые родители 
с младенцами приходят в храм 
практически перед самым прича-
щением. А если им нужна испо-
ведь, то исповедуются уже после 
службы. Другое дело, что во вре-
мена гонении  на церковь, священ-
ник мог видеть человека впервые, 
а после исповеди уже представлял 
кто стоит перед ним: христианин 
или провокатор... Могу точно ска-
зать, что нельзя приходить на ис-
поведь не зная, что сказать. Де-
лать ее формальнои . Говорить об-
щие слова – это хуже всего. Это 
обман! Убии ство всего святого!  

          «Потерпи на мне, Господи»! 

Вопрос: Что, самое главное, че-
ловек может сделать для своего 
спасения? 

иер.Сергий: Самый важный, на 
мои  взгляд, момент – нужно уже в 
этои  жизни познакомиться с Бо-
гом. А для этого надо приходить в 
храм, на исповедь. Рассказать о 
себе Господу все ! Если мы знаем 
Бога, то и живем с Ним. Значит, Он 
может нам помочь в деле нашего 
спасения!  

прот.Сергий: Самое главное, не 
противиться воле Божьеи , кото-
рая изложена в заповедях, и про-
сто доверять Богу. Бывает, кому-
то трудно расстаться со своими 
греховными привычками и стра-
стями. Как дальше жить? Бог ви-
дит даже наше намерение и ждет. 
«А где не получается – просим 
нисхождения». «Потерпи на мне, 
Господи»!   

 Стоит расслабиться и сразу 
теряешь человеческий об-
раз 

Вопрос: Как нужно и как пра-
вильно духовно подготовиться к 
празднику Святои  Пасхи? 

прот.Сергий: Когда долго гото-
вишься к празднику, находишься в 
блаженстве. Но стоит расслабить-
ся, сразу проваливаешься, теря-
ешь человеческии  облик. Когда 
готовишься к Пасхе, находишься 
уже однои  ногои  на Небе, а прихо-
дишь домои  – и позволил себе что
-то лишнее или с кем-то разругал-
ся – и сразу стал скотинои . Пада-
ешь на ступень ниже человече-
скои , а был недавно на Небе. Это 
меня больше всего беспокоит в 
последнее время. Надо стараться 
благодать не расплескать. Пасха – 
это не духовныи  «расслабон», не 
ожидание разговения, а торже-
ство бессмертия. Тело отдыхает, 
душа пребывает в радости, но воз-
держивается от страстеи , грехов-
ных развлечении . Нельзя, чтобы 
один день перекрыл весь пост: 
объядохся, опихся, без ума сме-
яхся и так далее. Ты – просто оско-
тинившись, теряешь человече-
скии  облик, достоинство.  

Без Бога и собственных 
усилий мы не спасемся  

Вопрос: Почему для православ-
ных христиан главныи  праздник – 
Пасха, а не Рождество, как у като-
ликов?  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

иер.Сергий: Рождение человека 
не его заслуга, а родителеи . Мы не 
знаем дня рождения многих вели-
ких святых людеи , а только день 
их смерти. Когда человек умирает, 
становится понятно, что он сде-
лал в жизни. Если упрощенно, то 
католики считают, что раз Спаси-
тель пришел на землю, родился, 
значит, мы уже спасены. А у нас 
другая догма – только Христос мо-
жет нас спасти, но не без нашего 
участия, устремления. А без Вос-
кресения Христа это невозможно!  

прот.Сергий: Рождество Христо-
во – это начало нашего спасения, 
ничего еще не сделано. Это старт, 
а результат определяет финиш: 
как прошла жизнь, чем все это  

 

 

 закончилось. Пасха – это свер-
шившаяся история, которая 
длится до наших днеи . Прибли-
зилось Царствие Небесное. А 
почему переметнулся Западныи  
мир? Самая легкая форма веры 
– Бог пришел, и мы уже свобод-
ны. Произошел перенос центра 
тяжести с Бога на себя. Отсюда 
и кривое богословие, что не мы 
Спасителю должны, а Он нам. 
Кривая абракадабра, отсюда и 
терпимость к греху.     

Мы бессмертны, а Пасха – 
это вход в бессмертие 

Вопрос: Многие люди, кото-
рые не считают себя верующи-
ми, приходят в храм в пасхаль-
ную ночь. Как им – людям не-
церковным – объяснить смысл 
праздника Пасхи? 

прот.Сергий: Мы бессмертны, 
а Пасха – это вход в бессмертие, 
победа жизни над смертью. Но 
для бессмертия надо быть со 
Христом и в земнои  жизни, для 
этого нужно покаяние. Все 
остальное вторично, рождаемся 
мы, чтобы умереть.  

Первую пасхальную 
службу отстоял с боль-
шим трудом, но на душе 
было радостно    

Вопрос: Помните ли вы вашу 
первую сознательную отмечен-
ную в церкви Пасху? Когда и 
как это было? 

прот.Сергий: В 1991 году я 
пришел осенью потрудиться на 
строительстве храма в Кали-
нинградскои  области, и через 
полгода, в апреле встретил 
свою первую Пасху. Помню, что 
тогда она совпадала с Праздни-
ком Благовещения. А в юности 
как у всех – куличи, яи ца.  

иер.Сергий: Первая моя Пасха 
в храме – в конце 2000-х, когда 
проходил процесс моего воцер-
ковления. Помню, что службу 
отстоял с большим трудом, ма-
ло что понимая, длилось все 
очень долго, но на душе было 
радостно оттого, что вместе со 
всеми встретил Воскресение 
Христово. Потом, когда стал ал-
тарником, все стало проходить 
намного быстрее, а сеи час,  

 

прот.Сергий Оржаховский 

иерей Сергий Морозов 
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праздничная служба просто про-
летает. А в детстве Пасха – это 
также бабушкины куличи, пирож-
ки. Все было очень вкусно.   

Постараемся сделать все, 
чтобы не только внутрен-
нее содержание нашего 
храма поменялось, но и его 
внешний вид   

Вопрос: Расскажите о новом 
проекте храма Покрова Пресвя-
тои  Богородицы в поселке При-
бытково, в каком стиле он разра-
батывается?   

иер.Сергий: У меня всё еще со-
храняется оптимизм. Еще два го-
да назад я ни о каком строитель-
стве храма и не думал. А сеи час 
практически готов проект. Он 
очень красивыи , соответствует 
тем критериям, которые изна-
чально были в него заложены. 
Необходимо было вписаться в не-
большои  участок земли, у нас 
очень маленькое место для стро-
ительства, не потерять имеющие-
ся сегодня полезные площади, и 
соответствовать эскизам и стилю  

 чтобы мы не тратили время, опла-
тил создание проекта церкви. Ко-
нечно, очень многое для нынеш-
него храма сделал и продолжает 
делать наш местныи  меценат. 
Благодарим Николая и Игоря и 
всех других жертвователеи , а сре-
ди них абсолютное большинство 
людеи  небогатых. Благодарим и 
молимся о вас! Есть уверенность, 
что обязательно появятся новые 
благотворители! Храмы строятся 
всем миром. Милости просим!  

прот.Сергий: Проект нового хра-
ма, сделанныи  на основе прежне-
го, которыи  стоял в Прибытково 
до 1936 года, разработан, и его 
уже благословил наш епископ, 
Владыка Митрофан. Проект кра-
сивыи ..., но вопрос с благотвори-
телями пока не решен, хотя попе-
чительскии  совет уже начал свою 
работу. Мы можем начать строи-
тельство церкви, если собрано 
минимум три четверти от необхо-
димои  суммы. Надеемся, что с Бо-
жиеи  помощью, этот вопрос ре-
шится, и уже летом будут сделаны 
первые шаги.  

  

 

 

 Только в 1973 году Валентина 
смогла приехать в Прибытково 
и встретиться со своеи  матерью 
Юлиеи  Варфоломеевнои , кото-
рая, к этому времени, уже долго 
болела, но дождалась свою 
дочь. А через год, в 1974 году, 
встретилась и со своим внуком 
Мишелем и отошла ко Господу. 
Отец Валентины - Гаврила 
Алексеевич, тоже жил в При-
бытково до вои ны и работал 
железнодорожником, он умер 
еще в 1932 году. Мама Валенти-
ны одна поднимала трех дочек 
и сына - Веру, Валентину, 
Надежду и Владимира. Жили 
они в доме рядом с Покровским 
храмом-часовнеи , которыи  им 
после революции передал диа-
кон часовни, так как им негде 
было жить. После смерти Гаври-
ла Алексеевича, семья перееха-
ла в другои  дом, где и сеи час 
живет Галина, племянница Ва-
лентины и дочь ее сестры 
Надежды. В 90-е годы Мишель 
выкупил старыи  родовои  дом и 
начал его восстановление вме-
сте со своими родственниками. 
В этом доме в 2005 году прошел 
80-летнии  юбилеи  Валентины, 
на которыи  собралась все род-
ные и близкие.  

Несколько лет назад в Прибыт-
ково возникла православная 
община, которои  было переда-
но здание магазина, построен-
ного в 1936 году на месте По-
кровскои  часовни. Мишель, как 
и многие жители, с воодушевле-
нием поддержал это начинание. 
Он стал одним из инициаторов 
создания Попечительского со-
вета по строительству церкви в 
Прибытково. Первая встреча 
этого совета прошла под его 
председательством в Гатчине в 
2019 году. Но состояние здоро-
вья не позволило Мишелю при-
ехать в Россию еще раз, но он не 
терял связи со священником 
церкви Сергием Морозовым   

Проект церкви Покрова Пресвятой Богородицы в Прибытково 

КТО ЖАЖДЕТ ПРИНЯТЬ УЧА-
СТИЕ В ДЕЛЕ ВОССТАНОВЛЕ-
НИЯ ХРАМА ПОКРОВА ПРЕ-
СВЯТОЙ БОГОРОДИЦЫ В 
ПРИБЫТКОВО ОБРАЩАЙ-
ТЕСЬ ПО НОМЕРУ ТЕЛЕФОНА: 
+7(950) 222-22-13  

здании  нашего поселка начала 
прошлого века. Примерно, как 
стиль прибытковскои  библиоте-
ки, но только еще красивее 
(улыбается)! Ситуация с благо-
творителями? Вы знаете, что мы 
начинали проект с Мишелем Кол-
леном, которыи  хотел создать по-
печительскии  совет для воссозда-
ния храма. И мы ему очень благо-
дарны за это! Но Мишель умер, а 
его родственники во Франции на 
связь по строительству церкви 
пока не выходят. Последние слова 
Лары, дочери Мишеля, что как 
только закончится пандемия, она 
приедет в Россию для продолже-
ния начатого ее отцом. Также мы 
надеемся, что обязательно по-
явятся и другие благотворители. 
Например, в начале пандемии, 
зная намерения французов, 
нашелся человек, которыи ,  

 Вопрос: Есть предложения 
по благоустрои ству нынеш-
него здания храма. Можно 
сделать наличники, главку 
со звонницеи  на крыше. Как 
вы к этому относитесь?  

иер.Сергий: Я сам это дело не-
много притормозил. У нас плани-
ровалось строительство нового 
храма. И вкладывать деньги в то, 
что потом придется ломать – не 
разумно. Здание, конечно, требует 
ремонта и облагораживания. Со-
гласен, можно многое поменять в 
его внешнем виде. 
прот.Сергий: Сейчас закончен 
первыи  этап реконструкции зда-
ния: оформлены храмовое поме-
щение и трапезная. Все идет про-
мыслительно! И, уверен, что если 
будет много прихожан, появится 
и новыи  храм.   

Проект церкви Покрова в Прибытково. Вид с Центральной улицы 

 НАШИ ЗЕМЛЯКИ   

Сергеи  Прокофьев 

ВАЛЕНТИНА И МИШЕЛЬ 
КОЛЛЕН 

Сегодня в рубрике "Наши земля-
ки" мы расскажем о Валентине 
Гавриловне Фадеевои , в замуже-
стве Коллен, и ее сыне, француз-
ском виноделе Мишеле Коллене.  

Валентина родилась и до вои ны 
жила в Прибытково. До 1936 года, 
когда была разобрана Покровская 
часовня в Прибытково, Валентина 
часто приходила на службы и пела 
в церковном хоре. В 1941 году еи  
было 16 лет. Семья сильно голода-
ла и Валентина зимои  пошла в 
Псков, чтобы обменять одежду на 
еду. Там ее схватили фашисты и в 
холодном вагоне без еды угнали в 
Германию. Многие, не выдержав 
дороги, погибли, но Валентина вы-
держала. В Германии ее отправили 
работать на завод, а жили работ-
ники завода в гражданском конц-
лагере. Там, на заводе, она позна-
комилась с Габриэлем Колленом, 
которого немцы также забрали на 
завод из Франции. Об этом зна-
комстве узнали фашисты и жесто-
ко их избили, а затем бросили в 
карцер на три дня без еды и воды.  

Во время американскои  бомбежки 
завода многие рабочие погибли 
или были ранены. Но Валентина и 
Габриэль выжили и после Победы 
вместе поехали на родину Габриэ-
ля во Францию, где в 1947 году 
родился их сын - Мишель Коллен. 
Габриэль стал виноделом и это 
семеи ное дело продолжил Ми-
шель.  
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и предпринял шаги, чтобы план 
строительства церкви был осу-
ществлен.  

22 сентября 2021 года закончил-
ся земнои  путь Мишеля Коллена, 
вскоре после этого отошла ко Гос-
поду и Валентина Гавриловна. Па-
мять о них всегда будет жить в 
сердцах родных, близких и всех, 
кто знал этих замечательных лю-
деи  - во Франции и в России, в го-
роде виноделов Аи и в Прибытко-
во. 

 

СПАСАЙСЯ, КТО МОЖЕТ!  

Аполлинария Пакулина 

«ДОБРО И ЗЛО» 

Однажды у дикаря спросили: “Что 
такое зло?” он ответил: “Зло — 
это если кто-то украдет мою жену 
и скот”. На вопрос “Что такое доб-
ро?” он ответил: “Добро — это ес-
ли я украду чью-то жену и скот”. 
Так что же подразумевают под 
собои  эти понятия?  

Проблема зла, конечно, тревожи-
ла любую христианскую совесть и 
любои  ум. Люди задумывались: 
если Бог зла не творил, то что та-
кое зло? Глубже всех понял суть 
проблемы святитель Григории  
Нисскии . Он говорил, что зло не 
имеет сущности, это некое удале-
ние от добра, погружение в небы-
тие, тьму. А у тьмы сущности нет. 
Тьма – это просто отсутствие све-
та. У света сущность есть, а тьма – 
это его отсутствие.  

Сначала разбере мся откуда взя-
лось зло. Оно берет начало еще  в 
ангельских мирах. Ангельскии  
мир был сотворе н Богом до появ-
ления материального мира. Как 
совершенные существа, абсолют-
но все ангелы обладали свободои . 
И один из самых приближе нных к 
Богу ангелов, по имени Денница, 
злоупотребив своеи  свободои , 
воспротивился своему Творцу и 
отпал от Него; кроме этого, он 
увле к за собои  многих других ан- 

 

 

 

любовь к Богу возбуждает любовь 
к добру. Добро есть молиться за 
всех. Тот, кто непрестанно молит-
ся, хранит правую веру, терпит 
все  находящее и совершает все  
для славы Божиеи , тот все  доброе 
соединяет. Всякое истинное доб-
ро только помощью Божиеи  со-
вершается. Если есть желание де-
лания добрых дел, и мы любим 
ненавидящих и поносящих нас, то 
– с нами Бог. Человек, знающии  
Бога, добр, а когда он не добр, то 
значит он не знает Бога, ибо един-
ственныи  способ познания Бога - 
это доброта. Благо наше состоит в 
том, чтобы охотно делать добро, 
которое угодно Богу. По словам 
преподобного Иоанна Кассиана, 
добро – добродетель, приближает 
нас к Богу.  

Важно понимать, добро и зло 
сильно перепутаны в мире. Ино-
гда человеку кажется, что он де-
лает зло, а на самом деле творит 
настоящее добро. И с этим нужно 
разбираться, потому что вся наша 
жизнь погружена в двусмыслен-
ность.  

Человеку нужно приобрести, как 
пишет апостол Павел, некие чув-
ства, навыком приученные разли-
чать добро и зло (Евр. 5:14). Пото-
му что добро и зло – очень неоче-
видные вещи. Есть вещи, которые 
кажутся добром, но являются 
злом. Все знают выражение «Волк 
в овечьеи  шкуре». Ведь нет такого 
зла, которое бы не одевалось в 
добродетель.  

Зло нуждается в добре для того, 
чтобы подстроиться под него и 
смимикрировать. Потому что чи-
стое зло отвратительно. Если бы 
диавол являлся таким, каков он 
есть, каким он являлся великим 
святым, чтобы устрашить их, или 
просто обнажал свою рожу, сни-
мая маски, и представал в своем 
подлинном гнусном виде, то, ко-
нечно, никто не служил бы ему. 
Ни одна живая душа не пошла бы 
на Хэллоуин, не одевала бы на се-
бя маску с рожками, и вообще лю-
бая инфернальная тема была бы 
отвергнута. Потому что это ужас-
но. Добро в зле не нуждается, к 
счастью. 

Зла нет – это мнимость. Добро 
есть – и это сущность. И вот выи -
ти из мира мнимости в мир сущ-
ности – это есть переход от зла к 
добру. Это болезненныи  переход, 
как выход евреев из Египта. 

Валентина и Мишель Коллен 

гелов. Так появились в мире пад-
шие духи. А изначально все отпав-
шие ангелы были добрыми. Пре-
подобныи  Антонии  Великии  пи-
шет: «Демоны называются так не 
потому, что такими сотворены. 
Бог не творил ничего злого. 
Напротив того, они созданы были 
добрыми». Таким образом, появ-
ление зла бере т свое  начало еще  в 
ангельском, невидимом мире. Са-
тана, будучи сотворе н добрым ан-
гелом, добровольно, из-за гордо-
сти, отпал от своего Творца, и по 
причине своеи  зависти увле к с со-
бои  часть других ангелов. При 
этом, хочется также привести вы-
сказывание митрополита Иларио-
на Алфеева о том, что «учение о 
добровольном отпадении диавола 
от Бога является ответом на из-
вечныи  вопрос всякои  философии 
о происхождении зла».  

В видимом мире зло появилось, 
когда Адам и Ева в раю нарушили 
Божию заповедь и вкусили плодов 
с запретного древа. «Будете, как 
боги, не переживаи те; Он лжет, а я 
не лгу. Он говорит, что вы умрете, 
– не умрете. А будете, как боги…» - 
сказал змеи  искуситель Адаму и 
Еве. Зло всегда обещает больше, 
чем дарит. Как говорил святитель 
Димитрии  Ростовскии  «сулит зла-
то – а дарит блато». Когда первыи  
человек преступил заповедь Бо-
жию, тогда он отпал от естествен-
ного состояния и впал в противо-
естественное, начал пребывать 
уже во грехе, в страстях. И был об-
ладаем ими, потому что сам сде-
лался рабом их через преступле-
ние. Тогда мало-помалу и начало 
возрастать зло. И начались: идоло-
служения, многобожие, чародеи -
ства, убии ства и прочее диаволь-
ское зло. Значит, зло в материаль-
ном мире появилось после грехо-
падения. А источник зла, конечно, 
искуситель диавол, именно поэто-
му мы просим в молитве "Отче 
наш" избавить нас от лукавого.  

Зло коренится в злои  воле разум-
ных существ. Зло с душои  смешано 
не как вино с водои , но как на по-
ле пшеница и плевелы, или как в 
доме одновременно могут таиться 
разбои ник и присутствовать хозя-
ин. Душа, уклонившись от добро-
детелеи , делается страстнои  и 
рождает грех, то есть производит 
зло, которое прежде вовсе не су-
ществовало, и мучается сама от 
зла. Следовательно, любои  грех - 
это зло.  

Господь Иисус Христос сказал, что, 
кто не примет Царствия Божия, 
как дитя, тот не может вои ти в не-
го. Конечно, речь идет не о не ра-
зумии детеи , а об их незлобии, как 
и апостол Павел в послании к Ка-
ринфянам пишет: «не будьте дети 
умом: на злое будьте младенцы, а 
по уму будьте совершеннолет-
ни» (1 Кор. 14, 20). Деи ствительно, 

 дети как поругаются, так и поме-
рятся. И большая редкость, если 
обыкновенныи  ребе нок на кого-
то злобу держит неделю или ме-
сяц. Поругались, даже подрались, 
прошло полчаса, а они уже вместе 
играют. В этои  ситуации драка -  
это проявление в них нашеи  
взрослости – страсти с возрастом 
возрастают. Но дети еще  хранят 
какое-то незлобие и быстро ми-
рятся, а у взрослых обычное дело 
враждовать друг с другом не 
только неделями, но и годами. Ес-
ли мы не вернемся к младенче-
скому незлобию, то, конечно, в 
Царствие Небесное со своеи  зло-
бою вои ти не сможем. Выдаю-
щии ся ученыи  - физик Альберт 
Эи нштеи н заметил: "Настоящая 
проблема лежит в сердце и мыс-
лях человека... Проще изменить 
состав плутония, чем изгнать зло-
го духа из человека. Что нас пуга-
ет - это не сила взрыва атомнои  
бомбы, но сила злости человече-
ского сердца, его собственная си-
ла взрыва на злые поступки".  

Приносит ли какои -то плод зло? 
Есть замечательная притча, заме-
чательно иллюстрирующая бес-
плодие злобы: «Два односельча-
нина возвращались с ярмарки: 
бедныи  пешком без ничего, а бо-
гатыи  с возом добра. Богатому за-
хотелось посмеяться над бедным, 
и он предложил ему весь свои  воз 
вместе с лошадью, если тот всю 
дорогу до дома будет ползти на 
четвереньках. Бедныи  согласился, 
и так они прошли полдороги. То-
гда богатому стало жаль своего 
добра, и он предложил бедному 
отменить договор, но тот в свою 
очередь потребовал, чтобы бога-
тыи  оставшуюся половину дороги 
полз на четвереньках за возом. На 
том и порешили, а когда приехали 
в свою деревню, то спросили друг 
друга: «А зачем же мы с тобою 
ползали?» 

Их сделки, на первыи  взгляд не 
лишенные разумности, результа-
том имели бесплатное хождение 
на карачках, потому что платили 
односельчане не за вечное или 
хотя бы временное добро, а за 
злое удовольствие от унижения 
ближнего.  

А что же такое добро? Ответ есть: 
это многоразличное благо от Бо-
га. Оно приближает к Богу. Всякое 
добро, и семя добра, и добрая 
мысль иде т от Бога. Корень добра 
– это разум и воля, потому что 

Благодарим                 Виктора 

Егоровича Романова, заме-

стителя председателя Совета 

ректоров вузов России за под-

держку в издании первого но-

мера газеты «Рыбак и Рыбка»! 
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ИНТЕРВЬЮ  

Подготовил Сергеи  Прокофьев 

«ВОССТАНАВЛИВАЕМЫЙ 

ПОКРОВСКИЙ ХРАМ, НЕСО-

МНЕННО, СТАНЕТ УКРАШЕ-

НИЕМ ПРИБЫТКОВО»! 

          Вопрос: Андрей Вячеславо-
вич, мы знаем вас, как исследова-
теля нашего гатчинского края и 
организатора нескольких обще-
ственных музеев в Суи де и др. ме-
стах. Когда на месте нынешнего 
Прибытково появились первые 
поселения и первыи  храм?  

Андрей Бурлаков: Первое упо-
минание деревни Покровка, тогда 
Хлопицы (Клопицы), находится в 
Метрическои  книге Суи динскои  
церкви в 1807 году в связи с рож-
дением у крестьянина "деревни 
Хлопицы" Николая Ефимова доче-
ри Феклы. В 1817 году в Испове-
дальнои  росписи Суи динскои  
церкви содержится список кре-
стьян деревни Хлопицы, состоя-
щии  из 31 мужчины и 19 женщин. 
Стареи шии  из них Евгении  Тимо-
феев был 75 лет. В середине 19 
века у деревни Хлопицы появи-
лось второе название - Покров-
ская. Связано это с возведением в 
деревне часовни Покрова Пресвя-
тои  Богородицы. 

В 1856 году в Алфавитном списке 
селении  Царскосельского уезда 
включена запись - "Покровская, 
Клопицы, - деревня госпожи Ма-
мышевои , по проселочнои  дороге, 
число дворов - 16, число душ - 59". 
Мужчин в деревне было - 59, жен-
щин - 50. Покровская часовня бы-
ла приписана к Суи динскои  церк-
ви Воскресения Христова, кото-
рая была построена в Суи де в 
1718 году полководцем, сподвиж-
ником Петра 1 графом Петром 
Апраксиным. 

 

 

 

щение к бессмертию. Последние 
слова из Евангелия в нынешнем 
чтении были такие: есть среди 
стоящих те, кто увидит Царствие 
Божие пришедшее в силе. Еще 
здесь. Возможно из нас кто-то 
есть, кто это увидит. Это не зна-
чит, что мы доживем до второго 
пришествия. Один вздох: 
"Господи, прости, я всех прощаю" 
и прикосновение к Божественнои  
любви дает тебе опыт пережива-
ния Царствия Божьего. 

Пои мите, что собираемся мы сю-
да в храм Божии , которыи  стоит 
на земле, но посвящен Небу, не 
для того чтобы обрести успех в 
земном и быть более успешными 
или хотя бы не менее успешными 
чем те люди, кто не приобщился 
к Богу и не знает Его. А чтобы 
напоминать себе, что мы являем-
ся гражданами Неба. В крещении 
мы получили небесное граждан-
ство. Как стать его полноценны-
ми гражданами зависит от нас. 
Бог для этого предоставляет нам 
все возможности и дает благо-
дать. Через благодать мы освяща-
ем и очищаем свою душу, мы из-
бавляемся от бремени этого не-
мощного, греховного, которое 
есть у нас и которое мы приобре-
таем на земле. В этом состоянии, 
когда оставляем греховное, как 
было на исповеди до и после, и в 
причастии. 
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основные упоминания жителеи  
деревни Покровская - это записи 
Метрических книг о крещении и 
другие церковные документы. 
Так в 1812 году упоминаются хло-
пицкие крестьяне: Патрикеи  Ев-
стафьев, Иван Марков, Максим 
Анисимов, Никифор Емельянов и 
их домочадцы. Не реже, чем раз в 
год крестьяне участвовали в та-
инстве исповеди, о чем мы видим 
записи в Исповедальнои  росписи. 
Во второи  половине 19 века, от-
мечая, особо почитаемыи  в По-
кровскои  деревни праздник - 
Ильин день, священник Суи дин-
скои  церкви проводил крестныи  
ход от Покровскои  часовни до 
имения помещиков Невельских, 
которые стали хозяевами усадь-
бы "Мои  приют". Участники 
крестного хода с иконами и хо-
ругвями шли по Центральнои  
улице Покровскои  деревни до, 
так называемых Крестов", пересе-
чения современных улиц - Цен-
тральнои  и Колхознои . Здесь 
устраивали молебен и далее 
крестныи  ход шел к имению "Мои  
приют".  

           Вопрос:  Что еще известно 
об истории Покровского храма-
часовни?  

Андрей Бурлаков: Как мы уже 
говорили, в середине 19 века бы-
ла построена Покровская часовня, 
приписанная к Суи динскои  церк-
ви. Точная дата строительства 
часовни пока неизвестна, в 1856 
году в документах впервые дерев-
ня названа Покровскои .  
На рубеже 19 и 20 веков рядом с 
Покровскои  деревнеи  образова-
лась новая дачная местность - 
Екатерининская дачная колония 
(ныне Прибытково). Была проло-
жена новая главная улица - Екате-
рининская (ныне Пионеров). В 
1908 году на пересечении улиц 
Центральнои  и Екатерининскои  
началось строительство новои  
деревяннои  Покровскои  часовни. 
Участок для часовни пожертвова-
ли крестьяне Покровскои  дерев-
ни. В архиве Санкт-Петербурга 
(ЦГИА СПб) сохранились доку-
менты о строительстве Покров-
скои  часовни, утвержденные 3 
сентября 1909 года.  
Строительство завершилось в 
1910 году. Здание воздвигли в 
древнерусском стиле и богато  

 

Проект Прибытковской            
часовни из архива  

           Вопрос: Есть ли сведения 
об отношении местных жителеи  к 
церкви, их вероисповедование, 
как часто они посещали службы? 
Что известно о священниках, ко-
торые в неи  служили?  

Андрей Бурлаков: Как мы видим  

Краевед Андрей Бурлаков 

украсили резьбои , выполненнои  
местными мастерами. Жительни-
ца Прибыткова - Татьяна Констан-
тиновна Лапьер (1912-1993) вспо-
минает: "Я была маленькои  девоч-
кои . Часовня мне показалась об-
ширнои , иконы были в ризах, все 
сверкало, была хорошая акустика 
(голос священника гудел). На Тро-
ицу часовню украшали молодыми 
березками, пол посыпан цветами".  

           Вопрос: Можно ли сказать, 
что архитектурно Покровская цер-
ковь и здание нашеи  библиотеки, 
которую называют "Дача адмира-
ла Прибыткова" имеют много об-
щего?  

Андрей Бурлаков: Проект дачи, 
был разработан в 1905 году инже-
нером Владимиром Козьминым 
для владельца фабрики в Санкт-
Петербурге Армана Азибера и его 
жены Екатерины Фокинои , род-
нои  сестры известного художника 
Павла Филонова. Двухэтажная да-
ча был украшена затеи левои  резь-
бои  и витражами, выполненными 
на морскую тематику. Большин-
ство резного украшения и другие 
детали уцелели до нашего време-
ни. Покровская часовня была по-
строена через несколько лет в 
1910 году в традиции русского де-
ревянного зодчества и также была 
богато украшена резьбои .  

            Вопрос: Как вы относитесь 
к восстановлению церкви в При-
бытково?  

Андрей Бурлаков: Разрушенный 
в 30-е годы, ныне восстанавливае-
мыи  Покровскии  храм, несомнен-
но, станет украшением Прибытко-
во. 

 

ПРОПОВЕДЬ 

прот. Сергии  Оржаховскии  

ПРОПОВЕДЬ В 3-Ю НЕДЕЛЮ 
ВЕЛИКОГО ПОСТА, КРЕСТО-
ПОКЛОННУЮ  

Во имя Отца и Сына и Святого Ду-
ха!  

"Радостно, что сегодня большин-
ство из стоящих здесь в храме - 
это мужская половина. Вчера мне 
прислали фотографию из Сербии, 
где сербы стоят на коленях и мо-
лятся за Россию, за православие, 
за смыслы. Пои мите правильно 
слова евангельские: кто хочет спа-
сти душу свою (то есть жизнь), тот 
погубит ее. Кто хочет жизнь свою 
строить только здесь и по своим 
смыслам, лишается главного - Бо-
жественного в себе. А кто погубит 
свою душу ради Христа и Еванге-
лия, тот спасет ее. Что значит спа-
сет? Не мы себя спасаем. Господь 
спасает. Центральное событие ис-
тории человечества - Боговопло-
щение и Воскресение, это возвра- 

 

Святые не только те, которые 
изображены на иконах, но и стоя-
щие здесь, кто по силе своеи  при-
несли покаяние, приобщились 
Святых Христовых Таи н. Сеи час в 
данныи  момент это общество 
святых. Но мы не удерживаем эту 
благодать, поэтому нам дается 
эта возможность многократно. 
Так же как однои  банеи  мы не 
становимся чистыми на всю 
жизнь. Приходится и душ прини-
мать регулярно. Как тело наше 
пораженное грехом рождает 
нечистоту, так и душа. Мы много-
кратно приступаем к телеснои  
гигиене и к духовному очищению 
тоже. В этом есть прямое Божие 
указание, Божие благоволение и 
нужда для нас участвовать в этих 
Святых Христовых Таи нах: в По-
каянии и Причастии. 

Еще важно. Не подумаи те, что 
происходящее ныне—это что-то 
из ряда вон. Просто вскрылись 
некоторые язвы, которые было 
уже невозможно оправдывать, 
что это нормально. Есть вещи,   



  

которые прорвались как изверже-
ние вулкана. Оценить правильно 
и осмысленно происходящие со-
бытия получится только позже. 
Не торопитесь судить, рядить, 
поддерживать одних или других. 
Замрите на время, молитвенно 
возносите свои чувства к Богу. 
Как сказано в молитве о мире: мы 
один народ. Если говорить в це-
лом, на всеи  Земле один народ, но 
у всех по-разному происходит 
восприятие Божества, а у кого-то 
оно вообще отсутствует, и вос-
приятие человечества. 

Пои мите, что для Бога нет людеи  
второго сорта, понятие двои ных 
стандартов у Него отсутствует. 
Прямо нам благая весть говорит: 
теперь нет ни эллина, ни иудея, 
ни скифа, ни африканца и ни ки-
таи ца. Есть или Христов или не 
Христов, Божии  или не Божии . То 
есть ты хочешь быть сыном Бо-
жиим или считаешь себя самодо-
статочным. Вот где идет разделе-
ние, а не по национальному или 
территориальному признаку. По-
этому вздохнем, запасемся терпе-
нием, будем искренне молиться о 
тех, кто несет послушание власт-
ное и послушание воинское, тяже-
леи шее. Неслучаи но в каждои  мо-
литве поминаются власти и воин-
ство. 

Общество не может находиться 
без власти. Люди, не знавшие что 
такое власть, никогда не имевшие 
большои  ответственности не 
вправе судить тех, кто несет тя-
желое властное послушание. О 
них всегда была молитва. Поэто-
му призываю вас к этому как хри-
стиан. Пусть судят и рядят те, у 
кого нет такого понятия, они по-
другому не могут. А мы в преды-
дущеи  жизни уже достаточно су-
дили, нам теперь за это стыдно и 
мы до сих не можем избавиться 
от греха осуждения. Легко надеть 
другую одежду или не есть мясо в 
пост, но трудно избавиться от 
осуждения. 

Нас не так много, мы должны сво-
еи  молитвои , своим пением ста-
билизировать бушующие страсти 
в мире. Даваи те не прибавлять их, 
а стараться успокоить, вот к чему 
вас зову. Запасаемся терпением, 
молимся, не вдаемся в суждения, 
не принимаем никакие группи-
ровки, не идем на баррикады. 
Будьте на своем месте и несите 
свое послушание, это тоже по-
двиг. Подвиг не сорваться, не со-
скочить, не струсить, не озло-
биться, не противиться, а испол-
нять то, что должно. Будем испол-
нять то что должно, а будет то 
что будет". 

Аминь!  

 

27.03.22 

 

 

 

Он поверил словам пророчества, 
мужественно и терпеливо ждал 
его исполнения и стал зрячим! И 
теперь последовал за Христом на 
Пасху в Иерусалим!  

Слепому потребовались долгие 
годы жизни, чтобы получить же-
лаемое. Но Вартимеи  знал то, что 
он хотел. А знаем ли мы чего хо-
тим? Что каждыи  из нас попро-
сит у Спасителя при встрече? И 
где мы можем встретить Его? 

Конечно, встреча с Господом мо-
жет произои ти где угодно. Но 
есть одно место, где она происхо-
дит регулярно – в храме! Напри-
мер, в церкви в Прибытково, ко-
торая для многих из нас находит-
ся на расстоянии не более 5-ти 
часов пути, а на электричке или 
на автомобиле еще значительно 
меньше. И только от нас самих за-
висит, проведем ли мы свою 
жизнь, только радуясь за других, 
наблюдая как они идут в храм на 
встречу со Спасителем, или ста-
нем сами  участниками этои  
встречи, совершив паломниче-
ство в Храм Божии !  

Аминь! С Праздником Рождества 
Христова!                                  9.01.22 

Иисус Христос исцеляет Вартимея 

ПРОПОВЕДЬ 

иер. Сергии  Морозов 

ПРОПОВЕДЬ В НЕДЕЛЮ 29-
Ю ПО ПЯТИДЕСЯТНИЦЕ 

Во имя Отца и Сына и Святого Ду-
ха!  

Сегодняшнее воскресное чтение 
Евангелия посвящено слепому, 
сидящему неподалеку от Иерихо-
на по дороге в Иерусалим, куда 
шел Иисус Христос со своими уче-
никами. Это было последнее па-
ломничество Иисуса на Пасху в 
Иерусалим. Множество людеи , ко-
торые не могли дои ти до храма на 
праздник Пасхи, выстроились 
вдоль дороги, чтобы попривет-
ствовать тех, кто решился туда 
пои ти. От Иерихона до Иерусали-
ма около 25 километров. А так 
как в то время не было ни элек-
тричек, ни автомобилеи , то путе-
шествовали, как правило, пеш-
ком. На это уходило около 5 часов. 
По иудеи скому закону каждыи  
человек старше 12 лет и прожива-
ющии  не далее 25 километров от 
храма, обязан был прибыть в 
Иерусалим на Праздник. 

Среди стоящих вдоль дороги, был 
и наш слепои . Но он не провожал 
идущих, а скорее, ждал кого-то, 
прислушиваясь к разговорам, 
проходящих мимо него людеи .  
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Узнав, что среди паломников 
находится Иисус из Назарета, сла-
ва о котором прошла уже по всему 
Израилю и окружающим землям, 
он закричал: «Иисус, Сыне Дави-
дов, помилуи  меня»!   

Те, кто стояли рядом, стали его 
успокаивать! Но слепои  снова за-
кричал: «Сыне Давидов, помилуи  
меня»! Его крик, пожалуи , мог 
еще раз разрушить стены Иерихо-
на, и никто не мог заставить его 
замолчать. А его обращение к 
Иисусу как Сыну царя Давида, го-
ворило о том, что слепои  прекрас-
но знал Писание, так как Мессия 
должен был быть потомком Дави-
да.  Он кричал, так как не хотел 
упустить предоставленного шан-
са. Он кричал, чтобы быть навер-
няка услышанным, ведь всю 
жизнь он ждал этои  встречи. Упу-
сти он этот шанс, так и остался бы 
сидеть слепым при дороге до кон-
ца своих днеи . Иисус услышал его, 
остановился и спросил: «Чего ты 
хочешь от Меня?» 
Он просит Его: «Господи! чтобы 
мне прозреть»! И Спаситель исце-
ляет его со словами: «Прозри, ве-
ра твоя спасла тебя»!  

Вартимеи , так звали слепого, по-
нял Писание буквально! У проро-
ка Исаи и есть пророчество: 
«Тогда откроются глаза слепых, и 
уши глухих отверзнутся»!  (Ис.35:5).  

Вт.-Пт.: с 11:00 до 17:00 

Сб.:         с 11:00 до 20:00 

Вс.:         с 09:00 до 17:00 

Сб. 18:00—Всенощное бдение 

Вс. 10:00—Литургия 

Исповедь совершается во время 
всенощного бдения и перед   
литургией. 

Телефон: +7 (911) 289-40-95  

Сайт: https://vk.com/hram_sujda 

Сб.: с 10:00 до 17:15 

Вс.: с 09:00 до 15:00 

Общение со священником: 

Сб. с 10:00 до 12:00 

Вс. с 13:30 до 15:00 

Панихида:………. Сб. 14:40-15:00 

Молебен о живых:……. Сб. 15:00 

Исповедь: 

Сб. с 16:00 до 17:15 

Вс. с 09:30 до 10:00 

Литургия:………………… Вс. 10:00 

Телефон:    +7 (950) 222-22-13  

Сайт: http://cerkovpokrova.ru/ 

РАСПИСАНИЕ ХРАМА  

ВОСКРЕСЕНИЯ ХРИСТОВА 

РАСПИСАНИЕ ЦЕРКВИ ПОКРОВА 
ПРЕСВЯТОЙ БОГОРОДИЦЫ                

В ПРИБЫТКОВО  

В газете «Рыбак и Рыбка» может 

быть размещена ваша реклама. 

Звоните +7 (950) 222-22-13 


